

INITIATIVE /// FERNAND WIDAL

« Moulages sur nature » : à la découverte du Marcottage

En 2012, les patients du service de gériatrie de Fernand-Widal ont pu participer à un atelier de marcottage : cette technique de sculpture utilise le moulage et le modelage pour la reproduction et l'assemblage d'un modèle à l'infini.

Cette technique est à l'origine du Musée des Moulages de Saint-Louis : un lien entre le musée, la médiathèque de Lariboisière, le service de gériatrie a ainsi été créé avec l'association Tournesol, Artistes à l'hôpital et le plasticien Fabien Noirot.

Ce projet a bénéficié des financements de la DRAC/ARS, et de la ville de Paris qui a complété le budget.

Après une présentation du Musée des Moulages par sa conservatrice Mme Françoise Durand, une dizaine de résidents accompagnés de leurs proches et des animateurs se sont lancés dans cette aventure artistique. A travers vingt ateliers menés par Fabien Noirot, les patients ont pu expérimenter



des techniques aussi complexes que variées, comme le moulage en plâtre liquide, la peinture à la bombe aérosol, ou encore la dorure et l'oxydation. Ces étapes ont conduit les patients de la création de « fruits imaginaires » à une sculpture collective en forme de bouquet de fleurs. Cette œuvre collective a été exposée au Musée des Moulages, lors de son ouverture au public pour les Journées du Patrimoine (septembre 2012), avant d'être installée dans la salle Prévert. Ce cycle d'ateliers

a également été enrichi d'une visite du musée Rodin pour les résidents, afin de découvrir l'utilisation du marcottage dans l'œuvre du sculpteur.

Pour Fabien Noirot et le personnel, au-delà de l'enthousiasme et de la participation des patients, la véritable surprise a été de constater « qu'ils ont réalisé ce que l'on croyait ne plus être à leur portée ». Une belle aventure humaine et artistique.

Philippe Facchetti, Emilie Ronce

PARTENARIAT
LARIBOISIÈRE/SAINT-LOUIS

Les Petits Frères
des Pauvres

les petits frères
des Pauvres

L'association Les Petits Frères des Pauvres accompagne généralement des personnes isolées de plus de cinquante ans. Des bénévoles sont notamment présents à Lariboisière et à Saint-Louis et chaque équipe intervient dans un contexte spécifique. Ils se rendent présents auprès des patients et des familles, créent du lien, proposent une écoute désintéressée. Une équipe est présente aux urgences de Saint-Louis depuis plus de vingt ans, et aussi sur signalement de l'Équipe Mobile de Soins Palliatifs et d'autres services. Les bénévoles interviennent librement, après s'être informés autant que possible auprès des soignants (situations d'isolement, de désarroi et/ou d'anxiétés). De façon similaire, une autre équipe intervient en réanimation médicale à Lariboisière depuis bientôt quatre ans. Ainsi, le bénévole peut avoir un rôle apaisant dans un environnement anxiogène. **Valentine Palliès**

SAINT-LOUIS
Belle et Bien pour les
patientes atteintes
d'un cancer du sein

En novembre 2012, l'association « La Vie, de plus belle » a changé de nom, elle se nomme désormais « Belle et Bien » (www.bellebien.fr). Depuis plus de 10 ans, cette association organise gratuitement des soins de beauté et de maquillage pour les femmes traitées pour un cancer. Moments de bien-être et de détente, ces ateliers aident les femmes à retrouver confiance en elles. L'association intervient dans une vingtaine d'établissements en France et c'est à l'hôpital Saint-Louis que les patientes bénéficiaires sont les plus nombreuses.

Les séances d'une durée de 2 heures sont organisées 3 à 4 fois par mois en salle Henri IV. Toute patiente suivie en oncologie ou en hématologie peut s'inscrire une fois au cours de ses traitements de chimiothérapie/radiothérapie.

Pour toute information : Nathalie André
Maison d'Information en Santé - 01 42 38 54 30